

Medienmitteilung

19. Mitgliederversammlung des Vereins Regionaler Naturpark Schaffhausen «Die finanzielle Unterstützung für das Parklabel ist neu möglich!»

Die 19. Mitgliederversammlung des Vereins Regionaler Naturpark Schaffhausen wurde aufgrund der aktuellen Lage im schriftlichen Verfahren durchgeführt. Die Mitglieder stimmten allen Traktanden zu. Unter anderem wurden der Vorstand neu gewählt und das Label-Reglement angepasst. Neu kann der Naturpark Produzenten und Produzentinnen von leckeren Naturpark-Produkten finanziell unterstützen.

Der Regionale Naturpark Schaffhausen hat ein erfolgreiches Geschäftsjahr hinter sich. Zahlreiche Projekte konnten unterstützt und umgesetzt werden. So wurden neue, attraktive Tourismusangebote lanciert, Wildbienen mit diversen Massnahmen gefördert und etliche Lebensräume für bedrohte Tier- und Pflanzenarten geschaffen, um nur wenige Projektbeispiele zu nennen. Geschäftsführer Christoph Müller blickt erfreut auf die vergangenen Monate zurück: «In diesem speziellen Jahr, das mit vielen Einschränkungen gezeichnet war, konnte der Regionale Naturpark Schaffhausen seine Stärken zeigen und den Gemeinden sowie der Bevölkerung auf mehreren Ebenen dienen. Attraktive touristische Angebote, Ausflüge in die Natur, eine intakte Kulturlandschaft zur Naherholung, einheimische Gastfreundschaft und leckere, regionale Produkte waren und sind sehr gefragt. Dank den innovativen Partnern, Produzentinnen und Gastronomen sowie den vom Naturpark unterstützten Projekten und Angeboten konnte optimal auf die Nachfrage eingegangen und dadurch Wertschöpfung für die Region generiert werden.»

Erfolgreiche Abstimmung und ein neuer, motivierter Vorstand

Das schriftliche Abstimmungsverfahren kam bei den Mitgliedern gut an. Insgesamt 172 Stimmen – 78 Gemeindestimmen und 94 Mitglieder – wurden retourniert. Alle Anträge wurden angenommen. Aufgrund der vergangenen Gemeinderatswahlen gab es etliche Wechsel im Vorstand. Neue und motivierte Gemeindevertreter und Vertreterinnen wurden in das Vorstandsorgan gewählt. Die Geschäftsstelle freut sich auf die enge Zusammenarbeit und die neu gebündelten Kräfte.

Neuerung im Labelreglement

Der Regionale Naturpark Schaffhausen kann ab sofort Produzentinnen und Partner, die das nationale Produktelabel führen, für ihre Aufwendungen zur Kommunikation des Regionalen Naturparks Schaffhausen finanziell unterstützen. Das können zum Beispiel die Produktbeschriftung, Messeauftritte, Website oder Marketingmassnahmen sein. Die Unterstützung wird von der Geschäftsstelle in Zusammenarbeit mit den Produzentinnen und Landwirten festgelegt und je nach Aufwand vergütet. Alexandra Stähli, Leiterin Landwirtschaft und regionale Produkte erklärt: «Das Park-Label wird aufgrund von strengen Richtlinien vergeben und ist ein Vertrauensbeweis für Qualität und Regionalität. Eine angemessene finanzielle Unterstützung ist auch ein Zeichen des Respekts für die Akteure und ihre Arbeit.»

Freizeitplattform und Regionalität treffen den Nerv der Zeit

Jährlich entwickelt der Naturpark neue Freizeitangebote, um Gästen wie auch Einheimischen die Schönheiten der Region auf einem aktiven Ausflug näher zu bringen. Auf der Freizeitplattform Natourpark.ch finden aktive Naturbegeisterte abwechslungsreiche Wander-, Velo-, Skate- und Reitrouen. Die Nachfrage für die Routenunterlagen stieg in den letzten Monaten exponentiell in die Höhe. Martina Isler, Leiterin Tourismus, zieht Fazit: «Die herrliche Naturlandschaft in der Region entdecken, die lokale Landwirtschaft und Gastronomie unterstützen und dabei mit Liebe hergestellte regionale Produkte geniessen – das ist der wieder entdeckte Freizeittrend. Von dieser Entwicklung profitieren nicht nur die Entdeckungsfreudigen selbst, sondern vor allem das lokale Gewerbe, das dadurch auch in schwierigen Zeiten Wertschöpfung generieren kann.»

Die Ergebnisse sind auf der Webseite www.naturpark-schaffhausen.ch/verein veröffentlicht.

Nächste Daten – für Ihre Agenda:

22.–24. Mai 2021: Tage der offenen Künstlerateliers
28.–29. Mai 2021: 1. Geo-Tag der Natur im Naturpark
6. November 2021: Mitgliederversammlung in Hallau

Regionaler Naturpark Schaffhausen

Die Region Schaffhausen mit ihren Natur- und Kulturlandschaften ist einzigartig. Die Hügel des Randens, die weiten Rebberge und Landwirtschaftsflächen, Wälder, die typischen Dörfer und der Rhein verleihen der Gegend ihre Vielfalt. Zum Naturpark gehören die Regionen Randen, Südranden, Hochrhein, Klettgau und Reiat. Beteiligt sind auch zwei deutsche Gemeinden. Damit ist der Regionale Naturpark Schaffhausen der erste grenzüberschreitende Park der Schweiz. Innovative Akteurinnen und Akteure geben der Region in den Bereichen Landwirtschaft, Gewerbe, Tourismus, Natur, Bildung und Kultur immer wieder neue Impulse. Das Ziel des Regionalen Naturparks Schaffhausen ist die Zusammenarbeit und Vernetzung inner- und ausserhalb des Parkperimeters, überregional, national und international (Deutschland).

Wilchingen, 14. Mai 2021

Kontaktperson

Larissa Schlegel
Leiterin Kommunikation und Sekretariat
Telefon: 052 533 27 07
E-Mail: larissa.schlegel@naturpark-schaffhausen.ch